
Stadt Bad Herrenalb  

Stadtkämmerin Frau Sabine Zenker 

Rathausplatz 

76332 Bad Herrenalb 

 

Per Mail: sabine.zenker@badherrenalb.de 

Per Fax: 07083-5005 44  

Betrifft:  

Gartenschau-Parkplatzflächen 2017, für 121 Tage 

Mein Schreiben vom 28.9.2017 

Ihr Mail-Antwort vom 26.10.2017 

 

Sehr geehrte Frau Zenker! 

Sie hatte mir angekündigt, „eine Antwort zu den Anfragen im November 2017 zusenden können.“ Inzwi-

schen, ein dreiviertel Jahr später, sind wenigstens die Holzrosten aus der Schweizer Wiese weitgehend 
entfernt und konnten sicherlich, wie von Ihnen dem Gemeinderat im August 2016 zugesichert, meistbie-
tend an einen nachfolgenden Gartenschau-Ort verkauft werden. Siehe auch Bericht im Schwarzwälder 

Boten vom 30.8.2017. 

Zur Erinnerung nochmals meine Fragen mit Ihren nur partiell erteilten Antworten (diese jeweils in 

Klammern): 

1. Wie hoch waren die Gesamtkosten der Parkflächen-Holzroste der Fa. Flexposed inklusive Einbau?  
 

(Reiche ich nach.) 

2. Welcher Verkaufserlös bzw. Wiederverkaufswert ist inklusive Ausbau erzielt worden? Meiner Infor-
mation nach wurden von Ihnen ca. 100.000 Euro für den Wiederverkauf angesetzt.  
 
(Wir sind noch in Verkaufsverhandlungen bezüglich der Holzroste und es stehen noch einige Rück-
meldungen von Interessenten aus. Deswegen kann ich Ihnen noch keine abschließende Zahl nen-
nen.) 
 

Zusatzfrage: An wen wurden die Holzrosten verkauft? 
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3. Wie lange bestanden/bestehen die Parkplatz-Pachtverträge im Rahmen der Gartenschau zwi-

schen der Stadt und den Verpächtern Müller, Rappold und Grässle?  
 
(Ich bin mir nicht sicher wo Sie diese Informationen gewonnen haben. Mit „Rappold“ haben 
wir keinen Pachtvertrag. Inhalte dieser Pachtverträge stehen unter Datenschutz. Ich werde 

abklären, ob ich Ihnen das Pachtende mitteilen darf.) 

4. Wie hoch war die Auslastung dieser Parkplatzflächen?  
 
(Was meinen Sie mit Auslastung? Wieviel Autos/Busse geparkt haben? In Prozent in Stück-
zahl?) 
 
Frage hat sich zwischenzeitlich erledigt. Unserer Information nach wurden diese Parkflächen 

kaum genutzt. 

5. Welche Vereinbarung besteht zwischen der Stadt und dem Eigentümer Theurer bezüglich des-
sen sog. Holzlagerplatzes, welcher zur Gartenschau in einen offenbar schon dauerhaften 
Parkplatz umgewandelt wurde.  
 
(Mietvertrag) 
 

Zusatzfrage: Wer trug die Herstellungskosten? Welche Laufzeit liegt diesem Mietvertrag zu-
grunde? Worin begründet sich die Notwendigkeit eines solchen Parkplatzes, der erfahrungsge-

mäss kaum frequentiert wird? Wie hoch ist die Jahresmiete? 

Ich weise nochmals auf mein Nicht-Nachfragen nach den Pachtbeträgen, sondern nur nach der Län-

ge der Pachtzeit bei der dritten Frage hin (LIFG). 

Vielen Dank. 

Mit frdl. Wünschen 

 

Dieter Schäfer, Herrenalb, den 9.August 2018 


